
! ! ! !在大会堂聆听报告时!"政治

过硬!本领高强#这句话令我印象

特别深刻$

作为一名来自公安战线的党

代表!我的本领就是抓坏人!打击

犯罪$ 但随着科技日新月异!经济

迅猛发展! 没有高强的警务技能!

很难守护人民的安全$ 这次参会!

不少代表和记者说我不像他们想

象中的警察$是的!专业侦查%信息

侦查%智能侦查!必须让我们多一

份学习!多一份思考!多一份创造$

我们在练体能! 练射击的同时!要

天天面对资金流水! 交易数据和 !

线图!我们要学会数据筛查!研究可

疑交易特征$ 现在都提倡 &工匠精

神#!其实!我们也在努力成为&工匠#!用精准

警务维护好城市安全和人民的美好生活$

最近! 我所在的经济犯罪侦查部门正

在不断开展风险排查!对金融%证券等细分

市场通过研判风险'捕捉犯罪'同步预

警'严打首例来遏制态势! 防止更多的人

受到伤害$ 上海建设国际金融中心!市场集

聚资金集聚!新情况新问题肯定也特别多!

用专业的警务技能尽早厘清行为底线!可

以防止因边界不清形成乱象和潜规则%进

而出现的批量犯罪$ 我们肯定做不到让犯

罪完全不发生! 但努力提升适应时代要求

的警务本领!努力高于罪犯!先于犯罪!可

以尽最大努力让受伤害的人更少$

上海正在进行&智慧公安(建设!以信

息化%智能化来支撑打造感知泛在%研判多

维%指挥扁平%处置高效的精准警务!努力

达到防患于未然%快处即然%妥处已然的精

准警务流程$ 这对每一

个公安民警都提出了更

高的要求$ 我想!数据%

远见%洞察!也许就是新

时代要求我们掌握的新

技能$

十九大代表 钱红昊

带动身边人共赴新征程共圆中国梦
闭幕会后党代表通道第三次开启!党代表们接受采访
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! 上海市代表团认真学习讨论十九大报告 特派记者 陈正宝 刘歆 摄

! ! ! !“虽然全面建立自然资源产权制度需要
一个过程，但应该说现在已经开启了历史性
的起步。”中央财经领导小组办公室副主任杨
伟民在十九大新闻中心第六场记者招待会上
表示。昨天下午 !时，十九大新闻中心邀请中
央财经领导小组办公室副主任杨伟民，环境
保护部党组书记、部长李干杰介绍践行绿色
发展理念，建设美丽中国有关情况，并回答记
者提问。

市场机制建立是下一步重点

据杨伟民介绍，生态文明制度体系目前
加快形成，自然资源资产产权制度改革积极
推进，国土空间开发保护制度日益加强，空间
规划体系改革试点全面启动，资源总量管理
和全面节约制度不断强化，资源有偿使用和
生态补偿制度持续推进，环境治理体系改革
力度加大，环境治理和生态保护市场体系加
快构建，生态文明绩效评价考核和责任追究

制度基本建立。杨伟民也坦言，自然资源产权
制度的改革，应该说还处于试点阶段，确权的
难度很大。
李干杰表示，十九大报告专门讲到了要

发展绿色金融，去年人民银行会同有关部门
已经下发了关于构建绿色金融体系的意见，
而且已经做了部门分工，各项措施正在落实
当中。今年 "#$月，我国共发行贴标绿色债
券 "!%&亿元，占全球发行量的 '%(，这在国
际上还是处于领先地位，截至今年 '月，'"家
主要金融机构绿色信贷余额 )*+"万亿元，当然
相对于我们国家庞大的贷款规模来讲还是比
较少的，但是比重和增长速度在快速提高，目
前占全部信贷比重是 ,*,(左右，而且涌现绿
色指数产品这样的一些创新型产品，为投资者
提供了更多的市场选择，“在今后绿色债券的
发行等等方面，内地将和香港密切合作，实现
互利共赢，共同推动绿色金融的发展，支持国
家绿色产业、绿色项目等行业的发展。”

生态文明体制发生历史性变革

“十九大报告有一句话叫坚决制止和惩
处破坏生态环境行为，长效机制是一定会建
立的，会形成不敢、不想破坏生态环境的社
会氛围。”杨伟民表示，党的十八大以来的五
年，是我国生态文明体制改革密度最高、推
进最快、力度最大、成效最多的五年，从一个
侧面，诠释了这五年党和国家事业发生的历
史性变革，也说明生态文明体制发生了历史
性变革。

在回答记者有关长江流域的生态修复
和环境保护时，李干杰表示，预计到今年年
底，""个省份能够完成省一级生态保护红线
的划定。同时，准备用两年时间，对整个长江
经济带所有县级以上 "!'&处集中饮用水水
源地全面进行整治，今年年底地级以上城市，
明年年底县级以上完成整改，全面达到要求。

特派记者 方翔 邵宁 潘高峰
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解读习近平报告中的成语和古典文献"""

青年兴则国兴 青年强则国强! ! ! !青年兴则国兴! 青年强则国强 出自梁
启超散文《少年中国说》。原句为“少年智则国
智，少年富则国富；少年强则国强，少年独立
则国独立……这篇文章是传诵一个多世纪的
名篇，极力歌颂少年的朝气蓬勃，热切希望出
现“少年中国”，振奋人民的精神。

习近平在报告的结尾，充满激情地说：
“青年一代有理想、有本领、有担当，国家就有
前途，民族就有希望。中国梦是历史的、现实
的，也是未来的；是我们这一代的，更是青年

一代的。中华民族伟大复兴的中国梦终将在
一代代青年的接力奋斗中变为现实。全党要
关心和爱护青年，为他们实现人生出彩搭建
舞台。广大青年要坚定理想信念，志存高远，
脚踏实地，勇做时代的弄潮儿，在实现中国梦
的生动实践中放飞青春梦想，在为人民利益
的不懈奋斗中书写人生华章！”
这段话语，激励了全中国大好青年！要以

国家为己任，以人民为己任，从此，他们的奋斗
有了更为艰巨的使命感和责任感。习近平对青
年成长成才极为关注，他经常用马克思、牛顿、王
勃等人青年时期大有作为的经历，激励全国广
大青年坚定奋斗决心，成就非凡事业。他认为，青
年一代必将大有可为，长江后浪推前浪，一代更
比一代强，既是历史规律，也是实现中华民族复
兴梦的必然基础。 本报记者 姜燕

第六场记者会聚焦#践行绿色发展理念!建设美丽中国$

自然资源产权制度
全面建立已历史性起步

! ! ! !这是人民大会堂会场中央大厅北侧的一
条通道，这也是一条连接党代表与全国 ,$&&

多万党员，以及 "!亿人民的通道。党的十九大
开幕当天，党代表们从基层走来，经过这里，走
进会场；今天，党代表们从会场上走来，回到基
层。今天中午 "'时 !&分，党的十九大闭幕会
后，党代表通道第三次开启，上海市代表团的金
东寒和杨洁两位代表与其他多位党代表一起
接受中外媒体的采访。

第一组走上通道的党代表是中国女排运
动员魏秋月、京剧演员孟广禄和山西中北大
学教授薛晨阳。在回答记者“如何建设体育强
国、让女排精神在新时代发挥更大的作用”等
问题时，魏秋月说，在 !&年前那个特定的历史
背景下，中国女排超越了体育的领域，给国人
以鼓舞。'&"-年，时隔 "'年，中国女排再次夺

得冠军，也是发扬了女排遇到困难永不放弃的
精神。“我希望自己在未来新的岗位上继续不
忘初心，用永不言败的体育精神继续为中国的
体育事业做贡献，带动身边的党员和群众共赴
新征程、共圆中国梦。”
有记者向孟广禄代表提问：“作为演员，您

总是从台上往台下看，这五年您眼中的观众席
有没有变化？”孟广禄笑着回答：“前几年，观众
席里白发居多，现在则是黑发多，还有好多大
学生、青少年观众也走进剧场欣赏京剧。”他
说，近几年，国家对文化发展非常重视，我们每
年的演出都有 '&&多场。“我们经常下基层、进
校园演出，有的时候和观众一块进行文化交
流，他们拉我们唱、我们拉他们唱，作为艺术
家，为人民服务的宗旨不能忘记！”
“适度数量的出国留学生是国际化的大

趋势。但是，只要有经济条件，就把孩子送出
国，这个现象值得我们每一位教育工作者深
思。”上海大学校长金东寒代表在回答记者关
于怎么看待出国留学潮的问题时说。

金东寒列举了两个数字：'&"+中国出国
留学生达 '-&万人，每年支付的费用超过 %&&

亿美元。“其实一些老百姓也并不情愿把孩子
送到国外去。这种情况的存在主要是因为我
们国家大学很多，但好大学还不是很多。”金
东寒说，这进一步印证了我们国家的主要矛
盾的转化。人民群众期盼更好的教育，满足人
民日益增长的对于优质高等教育的期望，是
当今中国大学的历史责任和使命担当。我们
要加快一流大学、一流学科建设。

毕马威华振上海事务所党委书记杨洁代
表在回答“外企如何开展党建工作”的问题时

说，在毕马威，建立党委得到公司的大力支
持。现在公司有 %&&名党员，占员工的四分之
一，党组织活动也不断推陈出新。十九大报告
也提出要加强基层党组织的建设，特别是两
新组织的基层党组织的战斗堡垒作用，在今
后的工作中我们要贯彻落实好这一精神。

敦煌研究院党委书记、院长王旭东代表
说，我到敦煌工作快 ')年了，敦煌见证了中
国文明与各国文明，不同的民族交流过程。结
合“一带一路”的倡议，我们要深入挖掘深藏
敦煌学中的宝藏。我觉得，“一带一路”最基本
的一点是民心相通，而人文交流是其中最重要
的。我们在保护好敦煌石窟的基础上，要联合
国内其他机构走向“一带一路”，加强文化遗
产的交流。

特派记者 邵宁 方翔 潘高峰


